
 

Conseil d’établissement 

Séance ordinaire du 6 décembre 2022 

AC 500 

Porte 100, stationnement P9 

18 h 30 à 21 h 00 

Procès-verbal  

   

Sont présents :  

  Présent(e) Absent(e)  

1-  Monfils-Morisset, Jonathan  x Enseignant 

2-   Labrie, Catherine X  Enseignante 

3-  Paquette, Fanny X  Enseignante  

4-  Gaudreau, Roxanne x  Enseignante 

5-    Employée de soutien  

6- Gauthier, Alain X  Parent  

8-   Gagnon, Dominique X  Parent  

9-  Arès, Marie-Hélène   Parent  

10-  Fortin, Karine X  Parent  

11-  Langlois, Nancy  x Parent  

12-  Dagenais, Carole X  Parent 

14 - Gagnon, Sylvain X  Parent 

14 - Rouleau, Marc-André X  Parent, substitut 



15 -  Konate, Grâce X  Élève  

16 -   Kodikong, Lavann Junior X  Élève  

17-     
  Personnel 

professionnelle 

18-   Lafortune, Serge 
x  Membre de la 

communauté  

19-   Gauthier, Jacynthe 
x  Membre du comité 

EHDAA 

 

Sont également présents à la table du conseil :  

X François Bélanger Directeur 

X Caroline Bouchard Agente d’administration 

X Isabelle Legault Direction adjointe 

X Anik Philippe Direction adjointe 

X Ndeye Thiam Direction adjointe 

X Michel Verreault Gestionnaire d’établissement 

 

*  La copie de la liste des présences est déposée en annexe I au présent procès-verbal pour    
en faire partie intégrante.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



OUVERTURE DE LA SÉANCE À 19H02  
 
1 a) MOT DE BIENVENUE, PRÉSENCES ET QUORUM 
  OUVERTURE DE LA RÉUNION 

DERNIÈRE RENCONTRE DE L’ANNÉE 2022.  
SOUHAIT D’UNE EXCELLENTE PÉRIODE DES FÊTES.  
NOUS AVONS QUORUM.  

 
2 - QUESTIONS DU PUBLIC  

PRÉSENTATION DE MME STÉFANNY ST-LAURENT 
 DEMANDE DE MME ST-LAURENT 

 
PRÉSENTATION D’UN PROJET POUR NOS ÉLÈVES FÉMININS QUI VISE À OFFRIR DES 

ATELIERS AUX FILLES DE 4E SECONDAIRE SUR LA CONFIANCE EN SOI. 
FRÉQUENCE : CHAQUE SEMAINE, À VALIDER AVEC LA RÉALITÉ DES ÉCOLES.  
GROUPE D’ENVIRON 8 À 12 FILLES (MAXIMUM 14).  
DÉBUT EN SEPTEMBRE 2023-2024 
COÛT ASSOCIÉ : À VOIR AVEC LES BUDGETS DE L’ÉCOLE, MAIS ON DÉSIRE AVOIR UN 

RÉMUNÉRATION POUR LES FEMMES QUI ANIMENT LES ATELIERS.  
   
DES QUESTIONS ONT ÉTÉ POSÉES. DES COMMENTAIRES ONT ÉTÉ ÉMIS.  
 

 
3 - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

046 – 

CÉ20221206-
01 

CONSIDÉRANT que monsieur François Bélanger, directeur, a élaboré un projet 
d’ordre du jour pour la séance ordinaire du 6 décembre 2022; 

 

CONSIDÉRANT que ce projet d’ordre du jour a été préalablement 
communiqué aux membres du Conseil d’établissement de 
l’école secondaire Mont-Bleu; 

  

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de M. Sylvain Gagnon et appuyé par 
Mme Dominique Gagnon, il est résolu : 

 

D’ADOPTER l’ordre du jour proposé pour la séance ordinaire du  

6 décembre 2022; 



 
 
Ajout d’un point 6 d) Adoption du plan de lutte contre la violence et 
l’intimidation et la radicalisation.  
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.  

  
4 - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 25 OCTOBRE 2022 

046 – 

CÉ20221206-
02 

PRÉAMBULE   

  

CONSIDÉRANT que conformément à l’article 69 de la Loi sur l’instruction 
publique (LIP), les membres du conseil ont reçu une copie du procès-verbal de 
la séance ordinaire du 25 octobre plus de six (6) jours avant la tenue de la 
présente séance;  

 

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Mme Karine Fortin et appuyé par M. 
Alain Gauthier , il est résolu :  

 

DE DISPENSER la secrétaire de procéder à la lecture du procès-verbal de la 
séance ordinaire du 25 octobre 2022;  

D’ADOPTER, tel que déposé (ou avec modifications), le procès-verbal de la 
séance ordinaire du 25 octobre 2022 du Conseil d’établissement de l’école 
secondaire Mont-Bleu;  

Adopté à l’unanimité.  

 

 
5 - SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL 
 SPORT-ÉTUDE : SUIVI LORS DE LA RENCONTRE EN JANVIER 

 
HORAIRE DES AUTOBUS : LA RENCONTRE AVEC LA STO N’A PAS EU LIEU. LES ÉLÈVES 

QUI PARTENT DU PLATEAU ET DU MANOIR-DES-TREMBLES DEVRAIENT ARRIVER UN 

PEU PLUS TARD.  
 
SUIVIS DES REPRÉSENTATIONS DES ÉLÈVES :  



 CANTINE ET LES PRIX : ON ESPÈRE QUE CELA VA ÊTRE DIFFÉRENT L’AN 

PROCHAIN AVEC LE RETOUR À MONT-BLEU. ON RETOURNE EN APPEL 

D’OFFRES POUR LA CANTINE POUR L’AN PROCHAIN.  
 DISTRIBUTRICES DANS LE 300 : DEMANDER À CEUX QUI GÈRENT LA CANTINE 

S’ILS PEUVENT METTRE DES CHOSES DANS LES DISTRIBUTRICES DU 300.  
 UNIFORMES : NOUS SOMMES À LA RÉVISION DU CODE DE VIE. POUR 

L’INSTANT, ON NE PENSE PAS QUE LE CODE VA PERMETTRE LES VESTES DANS 

LES CLASSES. POUR LES PRIX, ÇA RESTE À VÉRIFIER AVEC LE FOURNISSEUR.  
 STO : ÉTROITE COMMUNICATION, COMMUNICATION FRÉQUENTE. ON A 

DEMANDÉ QUE CERTAINS CHAUFFEURS ET SUPERVISEURS S’ADRESSENT À NOS 

ÉLÈVES PLUS POLIMENT. PRÉSENCE D’UN T.E.S. TOUS LES SOIRS AUX AUTOBUS 

ET C’EST LUI QUI COMMUNIQUE AVEC LES ÉLÈVES.  
 
AJOUT DE MME JACYNTHE GAUTHIER COMME REPRÉSENTANTE DU COMITÉ EHDAA.  
 
BUVETTES D’EAU : ELLES SONT FONCTIONNELLES (CELLES QUI SONT AVEC LES SYSTÈMES 

DE REMPLISSAGE DE BOUTEILLE). LES AUTRES BUVETTES DOIVENT ÊTRE TESTÉES AVANT.  
 

 
 
6 - TRAVAUX DU CONSEIL 
6 a)  GRILLE-MATIÈRES 2023-2024 

046 – 

CÉ20221206-
03 

PAS BEAUCOUP DE MODIFICATIONS ET DE CHANGEMENTS CETTE ANNÉE.  
 
NOUVEAU COURS D’ÉCONOMIE FAMILIALE (CUISINE SURTOUT) POUR LES VOIES 

D’ENGAGEMENT ET LE SOMMET. CELA VA ÊTRE ÉGALEMENT ARRIMÉ AVEC LES COURS 

DE MATHÉMATIQUE.  
 
1RE SECONDAIRE :  

 LAISSER LES COURS D’ANGLAIS À 2 PÉRIODES. CEPENDANT, L’ANGLAIS ET 

L’ECR VONT ÊTRE SEMESTRIALISÉS. 
 SPORT-ÉTUDE 5E SECONDAIRE : ECR ET ÉDUCATION PHYSIQUE – 

SEMESTRIALISÉS ÉGALEMENT POUR EUX.  
 VOIE ART DRAMATIQUE NE SERA PAS DONNÉ EN 1RE SECONDAIRE, REMPLACÉE 

PAR LA VOIE CITOYENNE. 
 LA VOIE SPORT SERA : MULTI-SPORTS ET PLEIN-AIR, SUIVRA PAR LA SUITE POUR 

LES AUTRES.  
 LES ARTS SERONT EN OPTION (MUSIQUE ET ARTS PLASTIQUES) EN 

PROGRAMMANT DES ENSEIGNEMENTS EN MIROIR.  



2E SECONDAIRE :  
 TOUT DÉPEND DES INSCRIPTIONS, MAIS ON OFFRIRAIT L’OPTION ANGLAIS 

ENRICHI.  
 
DES COMMENTAIRES ONT ÉTÉ ÉMIS. DES QUESTIONS ONT ÉTÉ POSÉES.  
 
ADOPTION PROPOSÉE PAR MME FANNY PAQUETTE ET APPUYÉE PAR MME CAROLE 

DAGENAIS.  
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ.  
 

6 b)  SUIVI DU BUDGET DE L’ÉCOLE 2022-2023 ET 

PRÉSENTATION DES SURPLUS ET DÉFICITS DE 2021-2022 

 

CE N’EST PAS UNE CONSTRUCTION NEUVE. C’EST UNE RÉNOVATION D’ÉCOLE, DONC IL 

N’Y A PAS DE BUDGET QUI Y EST ASSOCIÉ.  
 
NOUS ALLONS AVOIR PLUSIEURS CHOSES À REMPLACER UNE FOIS DE RETOUR À 

MONT-BLEU. ON VA ACHETER LE MATÉRIEL À L’AVANCE ET ON VA REMBOURSER AU FIL 

DES ANNÉES.  
 
LA SITUATION FINANCIÈRE A TOUJOURS BIEN ÉTÉ À MONT-BLEU, MAIS AVEC LE 

DÉMÉNAGEMENT, C’EST POSSIBLE QU’ON DOIVE S’ATTENDRE À REVENIR AU CONSEIL 

AFIN D’AUTORISER DES DÉPENSES DÉFICITAIRES ET AVOIR UN PLAN DE REDRESSEMENT 

SANS TOUCHER À LA QUALITÉ DU SERVICES AUX ÉLÈVES.  
 
DES QUESTIONS ONT ÉTÉ POSÉES. DES COMMENTAIRES ONT ÉTÉ ÉMIS.  
 
RÉSOLUTION :  
DANS LES 48 PROCHAINES HEURES, M. ALAIN GAUTHIER POURRAIT ÉCRIRE UNE 

LETTRE AU CSS AFIN DE FAIRE UN RETOUR EN ARRIÈRE ET MENTIONNER QU’IL Y A DES 

BESOINS ET QU’IL EST INCONCEVABLE QU’ON RETOURNE SANS AVOIR UN BUDGET. LA 

LETTRE SERA CIRCULÉE PARMI LES MEMBRES QUI NE SONT PAS DU PERSONNEL DE 

L’ÉCOLE.  
 
PROPOSÉE PAR M. ALAIN GAUTHIER, APPUYÉE PAR M. MARC-ANDRÉ ROULEAU 
 

6 c)  MISE À JOUR TRAVAUX MONT-BLEU 3.0 

 
L’ÉCHÉANCE RESTE LA MÊME.  
VISITE DES CONTENEURS POUR SAVOIR CE QU’ON PEUT GARDER OU PAS.  
TOUT SEMBLE SE DÉROULER DANS L’ORDRE.  



MISE À JOUR DE L’EMPLACEMENT DES CAMÉRAS POUR L’AGORA.  
 
DES QUESTIONS ONT ÉTÉ POSÉES.  
 
DEMANDE QU’ON RENOUVELLE LES PHOTOS DE LA PART DU CSS.  

6 d) ADOPTION DU PLAN DE LUTTE CONTRE LA VIOLENCE ET 

L’INTIMIDATION ET LA RADICALISATION 

 NOUS AVONS EU LA DÉFINITION DE LA RADICALISATION.  
 
DES QUESTIONS ONT ÉTÉ POSÉES.  
 
PROPOSÉ PAR M. MARC-ANDRÉ ROULEAU ET APPUYÉ PAR MME CAROLE DAGENAIS.  
 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.  

 
 
 
 
 
 
 
 
7 - LES RAPPORTS ET MOTS DES REPRÉSENTANTS 
  MOT DU PRÉSIDENT 

 

 MME MARIE-HÉLÈNE ARÈS A INFORMÉ LE PRÉSIDENT ET LE DIRECTEUR DE SON DÉSIR 

DE DÉMISSIONNER DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT POUR DES RAISONS FAMILIALES. LE 

PRÉSIDENT A MENTIONNÉ QUE CE N’ÉTAIT PAS OBLIGATOIRE, MAIS ELLE A MENTIONNÉ 

SON DÉSIR DE QUITTER QUAND MÊME.  
 
M. ALAIN GAUTHIER OFFRE À M. MARC-ANDRÉ ROULEAU DE DEVENIR UN PARENT 

OFFICIEL ET NON PLUS PARENT SUBSTITUT. CE DERNIER ACCEPTE DE PRENDRE LA PLACE 

DE MME MARIE-HÉLÈNE ARÈS.  
 

  MOT DES REPRÉSENTANT DES ÉLÈVES 
  LE COMITÉ D’ACTIVITÉS SONT EN TRAIN DE PLANIFIER LES ACTIVITÉS DE NOËL.  



 
UN SONDAGE SERA PRÉSENTÉ AUX ÉLÈVES CONCERNANT LES UNIFORMES.  
 
PRÉSENTATION DES QUESTIONS QUI SERONT POSÉES LORS DU KIOSQUE SUR 

L’UNIFORME ET LA GAMME.  
 
QUESTION : DEMANDE DE DIVERSIFIER LA GAMME DANS LES UNIFORMES POUR AVOIR 

PLUS D’OPTIONS.  
 
DES QUESTIONS ONT ÉTÉ POSÉES.  

 MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ EHDAA 

 

PRÉCISER QUE C’EST UN COMITÉ CONSULTATIF.  
TRÈS VARIÉ COMME REPRÉSENTATION DES PARENTS D’ÉLÈVES HDAA.  
FORMATION POUR LES NOUVEAUX MEMBRES.  
 
CHOIX DE 4 GRANDS THÈMES  
 
AU MOIS DE JUIN : PRÉSENTER UNE SÉRIE DE RECOMMANDATIONS POUR LE CSSPO,  
RÔLE DES PARENTS, DES DIRECTIONS D’ÉCOLE, DES ENSEIGNANTS ET ENSEIGNANTES.  
 
ÉLARGIR LES RESSOURCES À LA COMMUNAUTÉ.  
 
DEMANDE : SAVOIR UN PEU PLUS SUR LES BESOINS QUE NOUS AVONS À L’ÉCOLE 

SECONDAIRE MONT-BLEU.  
 
S’OCCUPE DE LA PARTIE SITE WEB.  

  MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

 

RÉUNION IL Y A DEUX SEMAINES, TRÈS COURTE.  
 
NOUS AVONS REÇU, COMME PARENT, UN SONDAGE POUR LE PLAN D’ENGAGEMENT DE 

LA RÉUSSITE À REMPLIR AVANT LE 14 DÉCEMBRE.  

  MOT DES REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ 

 LA COMMUNAUTÉ VA VEILLER AVEC BIENVEILLANCE AU TRANSFERT VERS LA NOUVELLE 

ÉCOLE.  

 RAPPORT DU DIRECTEUR 

 
FIN DE LA PÉRIODE D’INSCRIPTION POUR LE SPORT-ART-ÉTUDE : 164 DEMANDES. 
TENTATIVE D’OUVRIR UN 4E GROUPE PUISQU’IL Y A PRÉSENTEMENT 100 PLACES.  
 



PLANIFICATION ET ORGANISATION DES PANIERS DE NOËL POUR LES FAMILLES DANS LE 

BESOIN DE NOTRE ÉCOLE.  
 
ACTIVITÉ DE NOËL : 4E PÉRIODE = ACTIVITÉS ET L’ÉCOLE VA PAYER LA PIZZA.  
 
MARCHÉ DE NOËL : DU MARDI LE 20 JUSQU’AU 22 DÉCEMBRE.  
 
RETOUR DU FORUM DES JEUNES : LA DIRECTION VA SORTIR AVEC 5 JEUNES POUR 

DISCUTER AVEC LES AUTRES ÉCOLES SECONDAIRES DU CSSPO. NOUS ALLONS AVOIR 

DES NOUVELLES AU MOIS DE JANVIER. CECI AURA LIEU LE 14 DÉCEMBRE.  
 
LES CERTIFICATS D’ÉMULATION SONT DISTRIBUÉS CETTE SEMAINE ET LE TIRAGE DU 

GRAND PRIX AURA LIEU LE 16 DÉCEMBRE.  

 
8 - AFFAIRES NOUVELLES 
  

 
9 - LEVÉE DE LA SÉANCE 

046 – 

CÉ20220824-
07 

L’ordre du jour étant épuisé 

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Mme Catherine Labrie, appuyé par M. 
Alain Gauthier, il est résolu 

 
 
DE LEVER la séance ordinaire à 21h04.  

 
 

Sur proposition de M. Alain Gauthier, demande d’étendre la réunion de 10 minutes. Accepté.  
 

Adopté le  

_______________________  __________________________   ____________  

Monsieur Alain Gauthier, président       Monsieur François Bélanger, directeur    Date 


